
 

 

“ANIMA-TE!” 

ANIMA-TE COM RESILIÊNCIA 

2ª feira, 11 de novembro de 2024 

Bom dia | Hoje é dia de São Martinho, dia de magusto. Martinho de Tours foi um 
soldado romano que ao se converter ao Cristianismo abandonou a sua carreira militar 
e decidiu ser monge. Mais tarde foi ordenado padre e foi eleito bispo de Tours.  Ficou 
muito conhecido pela evangelização e conversão dos não-crentes à fé cristã fundando 
escolas, igrejas e mosteiros e pela caridade ajudando e acolhendo os mendigos e 
doentes das cidades onde vivia. A história mais conhecida do santo foi quando num dia 
de Inverno rigoroso encontrou um mendigo e sem hesitação, cortou metade da sua 
capa e ofereceu-a para o agasalhar e resguardar da chuva. Após este ato generoso, o 
frio e a chuva deram lugar a um belo dia de sol. Por esta razão, quando há nesta altura 
estes últimos dias amenos e de sol antes do Inverno, chamamos de Verão de São 
Martino. A sua vida foi um exemplo de santidade, fé, altruísmo, compaixão e 
generosidade para as gerações presentes e futuras.  

   

Confia | Assim como São Martinho, Dom Bosco tinha este desejo de evangelizar, de 
querer levar Jesus a todas as pessoas do mundo já desde o seu secundário com 16 
anos. Foi neste dia 11 de novembro de 1875, aos 60 anos, que Dom Bosco decidiu 
mandar a Primeira Expedição Missionária para a Argentina, um desejo antigo seu: "Ah, 
se eu tivesse muitos sacerdotes e muitos sacerdotes! Eu enviá-los-ia para evangelizar 
até aos confins da Terra, até a Patagónia, a Terra do Fogo”. Este amor por Jesus e pela 
salvação das almas ainda hoje suscita o sonho missionário no coração de muitos 
homens e mulheres com a vontade de converter e ajudar os mais necessitados e 
pobres dando testemunho do mandamento do amor: amar a Deus e ao próximo como 
a nós mesmos.  

[Breve momento de silêncio para refletir]  

Reza | Que o Senhor suscite no coração de cada um de nós esta vontade de sermos 
missionários, seja longe ou perto de casa. | Pai Nosso…| São Martinho, rogai por 
nós.     

 

 



 

 

3ª feira, 12 de novembro de 2024 

VOLTAR AO ESTADO NORMAL 

 

 Bom dia | Numa rua não muito longe de onde moro, há um atelier de cerâmica com 
uma atraente montra de peças de barro feitas por artesãos locais. Tu e eu 
explorávamos a loja quando um homem austero entrou, empunhando um taco de 
basebol. Antes que pudéssemos reagir, ele avançou até um delicado vaso no 
mostruário e desferiu um golpe forte.  

Estremecemos, esperando que o vaso explodisse, mas ele resistiu, ricocheteando 
intacto. Frustrado, o homem lançou o vaso contra a parede da entrada. Novamente, o 
vaso permaneceu inteiro. Em fúria, chutou-o com força, mas o vaso deslizou pelo chão 
sem danos.  

Com o homem fora de vista, aproximamo-nos do vaso. Parecia feito de barro comum, 
mas não tinha rachaduras. Eu perguntei: “De que tipo de barro isto é feito?”. Tu, 
espantado, respondeste: “Quem é o oleiro?”.  

 

 Confia | Diz São Paulo que o nosso corpo é um vaso de barro, que com o poder de 
Deus é capaz de suportar as maiores adversidades. Conseguir voltar ao estado normal, 
após uma situação crítica, é resiliência! Lembras-te de algum momento em que isso 
te tenha acontecido?  

[Breve momento de silêncio para refletir] 

 

 

Reza | Que Deus nos conceda a capacidade de permanecermos firmes para além dos 
desafios que nos são colocados pela vida | Pai nosso… | Nossa Senhora Auxiliadora, 
rogai por nós.     
  



 

 

4ª feira, 13 de novembro de 2024 

AGIR COM RESILIÊNCIA  

 

 Bom dia | As tamareiras demoram mais de cinquenta anos a crescer e só quando se 
transformam em palmeiras adultas é que estão em condições de dar fruto. Um 
agricultor dificilmente poderá colher o que semeia. No entanto, ele pensa: “Também 
eu comi as tâmaras que outra pessoa semeou. Eu semeio, hoje, para que outros 
possam comer, amanhã. E, nem que seja em honra desse desconhecido, vale a pena o 
meu esforço”. 

 

 Confia | Muitas das coisas das quais nós beneficiamos são o resultado do esforço de 
pessoas concretas, nossos parentes ou desconhecidos, que muito tempo antes de nós, 
por amor, quiseram proporcionar-nos um mundo melhor. Também nós, devemos agir 
com resiliência, ou seja, com determinação e persistência, não desistindo dos desafios 
que a vida nos coloca.   

 

[Breve momento de silêncio para refletir] 

 

Reza | Peçamos a Maria que nos ajude a enfrentar as dificuldades do dia a dia e 
a termos força para alcançar os nossos objetivos | Ave Maria… | Nossa Senhora 
Auxiliadora, rogai por nós.    

 

 

 

 

 

 

 



 

 

5ª feira, 14 de novembro de 2024 

CAPACIDADE DE RESISTIR 

 

 Bom dia | Jesus diz-nos: «Vinde a Mim, todos vós que andais cansados e oprimidos, e 
Eu vos aliviarei. Tomai sobre vós o meu jugo, e aprendei de Mim, que sou manso e 
humilde de coração, e encontrareis descanso para as vossas almas. Porque o meu jugo 
é suave e a minha carga é leve». (Mt 11, 28-30) 

Todos nós lidamos com problemas, precisamos de superar obstáculos, gerir frustrações 
e medos, lidar com pressões e stresses, e para isso, precisamos ser resilientes. Esta é 
uma característica de todo o cristão maduro na fé. A capacidade de resistir, de firmeza, 
de superação, ao passar por momentos de pressão. Jesus é nosso exemplo de 
resiliência. Ele sofreu, mas nunca resistiu ao mal nem à morte. Ele saiu vitorioso! 

Essa força não vem de nós, mas de Jesus. Confiando em Deus, unindo a nossa vida à 
de Jesus, Ele aumenta a nossa capacidade de resistência.  

 

 Confia | Sentes que não tens força ou ânimo para alguma coisa? Confia a Deus essa 
situação e verás que com Jesus tudo se torna mais fácil. 

[Breve momento de silêncio para refletir] 

 

Hoje, no ginásio do Colégio, acontece a entrega de Prémios de Valor, Mérito e Mérito 
Desportivo 2023/2024. O exemplo dos colegas que conseguiram este prémio pelo seu 
trabalho e atitudes nos ajude a ser responsáveis e empenhados nos deveres do dia a 
dia. 
 

Reza | Senhor Jesus, ajuda-nos a resistir às situações que nos magoam, para contigo 
sairmos firme e vitoriosos na fé | Nossa Senhora Auxiliadora, rogai por nós.    

 

 

 

 



 

 

6ª feira, 15 de novembro de 2024 

EVANGELHO DO 33º DOMINGO  

 O AMOR PERMANECE 
 

Bom dia | Do evangelho segundo São Marcos  

Naquele tempo, disse Jesus aos seus discípulos: (…) Aprendei com a parábola da 
figueira: quando os seus ramos ficam tenros e brotam as folhas, sabeis que o Verão 
está próximo. Assim também, quando virdes acontecer estas coisas, sabei que o Filho 
do homem está perto, está mesmo à porta. Em verdade vos digo: Não passará esta 
geração sem que tudo isto aconteça. Passará o céu e a terra, mas as minhas palavras 
não passarão. Quanto a esse dia e a essa hora, ninguém os conhece: nem os Anjos do 
Céu, nem o Filho; só o Pai» (13, 24-32) 

Que lições podemos receber desta árvore tão simples? 
Três lições: uma lição de fé, outra de esperança e outra de caridade. 

Tal como aquela árvore tem as suas raízes bem firmes na terra, assim cada crente é 
chamado a firmar a sua fé, a ser concreto, a ter os pés bem assentes no chão, a ser 
humilde, a sujar-se com o pó da terra. Embora não se vejam, as raízes estão lá, 
escondidas no chão. Não basta acreditar no que se vê. Esta é a lição de fé. 
Quanto à esperança, quando os seus ramos ficam tenros é sinal que há mais vida. Surge 
então a esperança no verde persistente. O tempo do verão estará próximo, é preciso 
esperar. Ter esperança é acreditar em pequenas coisas, potenciais de vida nova, em 
sinais tão simples como rebentos para olhar mais além. A lição de caridade vem dos 
seus frutos.  

Confia | Uma figueira não produz para si mesma. Está em função dos outros. E até 
parece que a generosidade a comove pois sempre que partilha um figo, não consegue 
esconder uma lágrima de satisfação. No fim dos tempos seremos julgados quanto à fé, 
esperança e caridade. Até lá é preciso aprender da figueira! Tudo é perecível, mas a 
Palavra de Deus, que é amor, permanecerá no coração de cada ser humano. Queres 
saber como? Testemunha o amor e serás sinal de Deus para os outros.  

[Breve momento de silêncio para refletir] 

Reza | Agradeçamos a Deus pela Sua presença na nossa vida mesmo quando não a 
vemos. | Pai Nosso… | Nossa Senhora Auxiliadora, rogai por nós.    


